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昨日，第127屆廣交會以線上展覽的方式開幕。作為廣交會舉辦

63年來首次整體搬上「雲端」的一屆展覽，為期10天的展會期間

不再像以往分成三期舉辦，而是把16大類產品分成50個展區同時

線上展示。在廣交會官網，最高峰時有超過6,000場線上直播同期

進行，一些參展商也在直播產品的基礎上，插播生產流水線視頻，

讓採購商全方位了解產品的生產過程。

廣交會6000場直播同時在線

李克強「雲觀展」：中國開放大市場有很強成長性
香港文匯報訊 據新華社報道，昨日，中共
中央政治局常委、國務院總理李克強在北京出
席第127屆廣交會「雲開幕」儀式，隨後一連
巡視了幾家企業的網上展廳。在格力電器展
廳，企業負責人介紹，本次廣交會在網上舉
辦，別開生面，而且可以展示全部產品，我們
要以更好的產品服務於世界。李克強說，這次
在網上舉辦廣交會，是特殊時期的創新舉措，
探索了國際貿易發展的新路子，是要向國際社
會表明中國擴大開放、努力維護國際產業鏈供
應鏈安全的堅定決心。他勉勵企業圍繞市場需
求進行科技創新，不斷推出品質提升、消費者
認可的產品。希望繼續發揮領軍企業作用，展

現更強競爭力，爭取更好業績，擦亮中國製造
的名片。
樂歌科技公司是寧波一家生產智慧辦公、健康

家居等產品的企業。企業負責人介紹了通過發展
跨境電商實現出口逆勢增長的情況。李克強詢問
他們還有哪些困難。企業提出準備擴建海外倉，
這也有利於帶動其他中小企業拓展國際市場，希
望國家給予支持。李克強說，在疫情大流行背景
下發展跨境電商，既是企業生存之道，更是競爭
之策。建設更多服務中小企業的海外倉平台，有
利於大中小企業通過跨境電商融通發展、共生共
榮。他叮囑有關部門對企業提出的建議研究支
持。

為世界經濟恢復添力
位於唐山的惠達衞浴公司負責人告訴總理，他

們的陶瓷衞浴產品既出口海外，也在拓展內銷，
特別是瞄準老舊小區改造提供適應居民需要的產
品。李克強說，陶瓷是典型的傳統產業，又是一
個不斷升級發展的產業，現在我們正在促消費並
推動消費升級，傳統產業做好了，照樣可以挖出
「金礦」。希望你們抓住新型城鎮化建設中老舊
小區改造這塊「大蛋糕」，用好國家推動出口產
品轉內銷的政策機遇，不斷提升品質、豐富品
種，更好滿足千家萬戶需求。同時，持續提高產
品競爭力，在國際市場開拓更大發展空間。李克

強強調，中國是世界上有很強成長性的開放大市
場，我們將不斷提升進口便利化水平，增加適銷
對路產品進口，為各國企業提供分享中國大市場
的機會，我們願同各國一道，為世界經濟恢復發
展增添力量。
李克強對隨行的有關負責同志說，下半年外部

環境依然嚴峻複雜，我國進出口受到的影響還會
持續，要在以習近平同志為核心的黨中央堅強領
導下，扎實做好「六穩」「六保」工作，努力穩
住外貿外資基本盤，完成全年經濟社會發展目標
任務。
胡春華主持開幕儀式。李希、肖捷、何立峰參

加相關活動。

香港文匯報訊（記者 賀鵬飛 南京
報道）中國工程院院士、網絡通信與安
全紫金山實驗室主任劉韻潔昨日介紹，
由紫金山實驗室研製的「CMOS毫米
波全集成4通道相控陣芯片」已經完成
封裝和測試，同時已封裝集成1024通
道天線單元的毫米波大規模有源天線陣
列，這為中國下一代寬帶衛星通信和
5G毫米波通信技術商用掃除障礙，有
望於2022年規模商用於5G系統。

信號帶寬似十車道
紫金山實驗室是江蘇省和南京市共

同建設的重大科技創新平台。據網絡
通信與安全紫金山實驗室常務副主
任、東南大學移動通信國家重點實驗
室主任尤肖虎介紹，毫米波通信技術
是5G乃至未來6G通信的基礎，也是

中美競爭的核心技術。相比目前5G
使用的sub-6 GHz頻段，毫米波頻段
能提供更大的信號帶寬，就好比單車
道升級為十車道，而毫米波相控陣能
有效解決電波傳播距離短的問題。此
外，毫米波還將被應用於 5G 車聯
網，提供遠超 GPS 和 LTE 精度的定
位服務。

成本優勢掃商用障礙
尤肖虎說，毫米波由於射頻小，其
終端可以做得非常精巧，從而大大方
便5G的部署和多場景應用。同時，
基於毫米波的天地融合通信系統將成
為6G的主要發展方向。不過，毫米
波通信的關鍵核心器件——毫米波相
控陣芯片一直身價高昂，影響了其商
用推廣。迄今為止，毫米波相控陣技

術僅僅在對價格不敏感的領域得到部
分應用。
東南大學教授、團隊領袖之一趙滌

燹表示，利用硅工藝，同樣的大規模
相控陣天線產品，團隊把成本降低到
了可商用的水平，實現了中國在該項
技術上的突破，目前看，與國際同行
比較，有成本優勢，其中部分核心材
料的成本只有國外的1/30到1/50，
商用的最大障礙被清除。未來，乘客
在飛機上打視頻電話、上網看電影，
將不再是遙不可及的夢想。
劉韻潔進一步介紹，紫金山實驗室

研製的毫米波芯片每通道成本已由
1,000元降至20元。他認為，這一芯
片是中國在國際核心前沿技術的一次
重要突破，可令中國5G技術領先5
年到10年。

國產毫米波芯片兩年內5G商用

在位於廣東的格蘭仕中山基地廠區
內，一間專業的直播間早早搭建完

畢，五六盞影棚燈照着整潔的木製桌面，
主播正在一邊試用格蘭仕的新品微波爐，
一邊用英文詳細介紹產品的材質和功能。
透過直播鏡頭，觀眾看見的是一個乾淨的
開放式廚房，專業廚師用微波爐烹飪食品
後，主播細細品嚐評價，屏幕右邊則實時
顯示了每款產品的鏈接，可以一鍵下單或
與後台客服在線諮詢。

跨時區多語種直播
這樣的直播，格蘭仕在線上廣交會期
間每天舉辦三場，尤其還要針對不同時
區和語言的採購商進行。在每場直播開
始前的間歇，則會播放近期錄製的生產
線運作視頻，讓採購商能夠更加全面地
了解公司產品的生產流程。
對此，廣東格蘭仕集團副董事長梁惠
強表示，展示的生產流程視頻均為今年
企業復產復工後拍攝，這樣的展示，讓
海外客戶看到公司全面復工後健全的生
產狀態，更多採購商開始對公司的產品
表示認同。「在展前準備期間，我們參

考了不同行業的直播手段，結合公司自
身產品和目標客戶群的需要，確定了多
國語言的直播安排。」他還指出，在直
播間布置專業的燈光和背景展示，可以
讓客戶清楚看到不易於展示的產品細
節，盡可能還原線下展示的實景狀態。

主播不是網紅
目前，格蘭仕直播間共有二十多位主

播三班倒進行產品直播介紹，這些主播
並非來自專業直播機構，而是從一百多
位業務人員中選拔出來。「作為廣交會
直播間的主播，必須同時滿足語言過
關、儀態標準、熟知產品三方面要
求。」格蘭仕大家電亞太市場產品銷售
經理李駿浩坦言，自己通過層層考評篩
選，參加了多場直播專業培訓，歷時半
個多月才成為一名合格的產品主播。
他也指出，因為要面向歐洲客戶做全

英文直播，一些專業詞匯可能存在習慣
上的差異，這就需要自己在直播中不斷
發現改進。「在每場直播前，我們也要
全程參與文案撰寫和場景布置設計，只
有對直播間裏的每一個細節都瞭如指

掌，才能做到萬無一失。」
據了解，目前，格蘭仕在全球不同國家

和地區銷售實現不同程度的增長，其最重
要的外貿市場北美1月至4月的銷售金額
同比增長約20%，其中冰箱、微波爐等保
持高增長勢頭，格蘭仕自主品牌冰箱在北
美市場保持100%以上增長，訂單已排到
三季度。今年4月啟動投產的格蘭仕工業
4.0示範基地，從動工到投產只花了50天
時間，單線平均6.7秒生產一台微波爐。

對沖疫情影響
為了更好地增進採購商的信任，從事

按摩器材生產的深圳市盟迪奧科技股份
有限公司將攝像設備裝進了工廠車間，
24小時直播生產流水線。「線下轉線上
是大勢所趨，未來的銷售模式也要以線
上為重。」公司銷售總監陳子歆說：
「我們也希望隨這次『網上廣交會』一
起轉型，將以前建設得很粗糙的電商國
際站、自建網站重新完善。」

廣交會被譽為中國外貿的「晴雨表」
和「風向標」，自1957年創辦以來，歷
經風雨，從未間斷。近年來，每屆廣交
會參展企業約2.5萬家，到會境外採購商
約20萬人，為中國企業帶來了大量外貿
訂單。
今年以來，受新冠肺炎疫情影響，中

國外貿遭遇較大衝擊。中國海關總署公
布的最新數據顯示，今年5月份，中國
外貿進出口達2.47萬億元人民幣，同比
下降4.9%，比4月份0.7%的降幅有所擴
大。為穩住外貿外資基本盤，擴大對外
開放，幫助中外企業開拓市場，中國國
務院決定，第127屆廣交會於6月15日
至24日在網上舉辦。
廣交會新聞發言人、中國對外貿易中心

副主任徐兵表示，廣交會於網上舉辦，既
有助於疫情防控，又能保證廣交會這一全
球最大的國際貿易活動正常進行，可以幫
助中外企業最大程度對沖疫情影響，在危
機中育新機、於變局中開新局。

北斗衛星料今升空
香港文匯報訊（記者 劉凝哲

西昌報道）中國衛星導航系統管
理辦公室主任、北斗衛星導航系
統新聞發言人冉承其在接受香港
文匯報記者採訪時表示，中國北
斗三號全球衛星導航系統最後一
顆組網衛星發射窗口瞄準今日10
時11分，預計在11時00分前完
成衛星入軌等任務，這標誌着中
國北斗三號全球系統完成全球組
網建設。他表示，北斗三號系統
建成後將是世界上最好用的衛星
導航系統，從在軌測試來看，所
有性能指標都是世界一流的。
冉承其說，北斗系統在中國境
內建設了增強系統，目前測試的
最高精度可以達到厘米級。「今
後，我們用北斗導航，可以實現
車道級的導航」。冉承其還說，

北斗系統可以區分出5米左右路
口，北斗的高精度一定會給普通
百姓帶來切實的深刻感受。

美軍使用北斗導航
有媒體報道稱，美軍已開始使

用中國北斗衛星導航，將其安裝
在U2偵察機上作為備用導航系
統使用。冉承其就此表示，北斗
系統是一個開放、共享，並且願
意給全世界提供服務的系統，我
們當然對所有的用戶使用北斗都
持開放鼓勵的態度。「北斗就是
一個好用的系統，天然好用，當
然希望大家用好。」他又表示，
北斗系統的建設理念是服務全
球、造福人類。「我們在第一時
間把我們北斗所有的信號向全世
界免費公開，我們把系統建設得

更好，就是希望大家都來使用分
享中國北斗的成果，和平發展是
北斗始終追求的理念。」

展商播放生產畫面 實景狀態獲採購商讚賞

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州
報道）線上廣交會這一全新的展覽
方式，也無形中改變了往屆廣交會
上參展商與媒體的關係。歷屆廣交
會上，參展商往往都忙於與現場新
老客戶對接，展前展後也大多在專
心布展撤展，面對一批批媒體的採
訪詢問，難免無暇顧及，出於禮
貌，也多是簡單回應幾句便婉言謝
絕。
本屆線上廣交會開幕前夕，在廣

東省商務廳的組織下，受邀媒體與
廣東參展商代表們成立了微信聯絡
群，群裏參展商負責人紛紛詳細備
註了各自企業的名稱和聯繫方式。
記者在開幕當天電話聯繫採訪了多
位參展商，不僅得到詳盡耐心的回
答，更有負責人主動邀請媒體到工
廠直播間探訪。
由此可見，新的展覽模式，讓參

展商們對企業品牌傳播有了更大需
求，媒體作為最有力的傳播媒介，
也將更緊密地參與到線上採供對接
的環節中。
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■ 中國衛星導航系統管理辦公
室主任、北斗衛星導航系統新
聞發言人冉承其在接受媒體採
訪。香港文匯報記者劉凝哲 攝
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■香港文匯報記者 帥誠 廣州報道
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